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PROGRAMA DE GOBIERNO 

 

GENERALIDAD 

 

Presento mi candidatura a las Elecciones de Alcaldes y Concejales 2013, movido 

por el inmenso amor que profeso por la que es mi tierra natal lo que representa además 

mi compromiso con el Soberano del insular quienes en un deseo de progreso que no 

encuentran, ponen su confianza en este servidor que durante años ha venido luchando 

por su pueblo sin descanso y con total entrega. 

He sido Alcalde de Almirante Padilla en dos momentos desarrollando una labor 

social importante en un novel Municipio que brega a diario por crecer en todos los 

sentidos lo que me ha permitido avanzar junto a mi Pueblo en la consecución de las 

metas trazadas y en la búsqueda de un mejor vivir para todos. 

Almirante Padilla es un Municipio Insular Zuliano con una población estimada de 

13.500 habitantes y está constituido por las Islas: Toas, (capital El Toro) San Carlos, 

Zapara, Pescadores, Pájaros, Islote Pedro Colina, bajo de San Bernardo y los Islotes de 

Maraca, Bajo el Frió, Los Bajos, Los Gusanos, Juan Zenón Camargo y Zaparita además 

de otras comunidades ribereñas como Sabaneta de Montiel, Punta de Manglar entre 

otras. Entrelazada vía lacustre en su devenir.  



Posee una superficie total de 139 KM2 y su economía depende de la relación con 

tierra firme que a diario se realiza mediante lanchas lanchones y ferri. 

Son Varias sus potencialidades pero sobre todo un inmenso potencial turístico 

marca su futuro desarrollo un que se le haya querido aplicar el mismo a la explotación 

minera (Piedra caliza y de construcción). 

Desde tiempos antiguos se utilizó a Toas como cantera del Zulia y de Venezuela 

dejándole al padillense huecos y escombros. 

Sin embargo, nos esforzamos en los periodos anteriores en construir y desarrollar 

un nuevo modo de vida que sea equitativo y justo para todos, así como la repartición 

justa de los bienes comunes. 

Sin embargo, es en el Turismo donde se encuentra nuestro futuro crecimiento ya 

que en las dos temporadas de asueto que conforman nuestro devenir un sin número de 

turistas (mas de 9.000) visitan nuestras Playas, Manglares, médanos y monumentos 

históricos y disfrutan de un sano entretenimiento en familia y en un municipio al cual le 

sobra el calor familiar y un corazón generoso. 

Puedo resumir nuestra caracterización de esta manera:  

 Tenemos Monumentos Históricos como el Castillo de San Carlos, 

defensa desde la entrada al Lago de Maracaibo de agresiones extranjeras y 

de Piratas como “Morgan” quien visitara nuestras costas. Fue también cárcel 

Militar. También el Torreón de Zapara; el Castillo de Santa Rosa; y la 

Fortaleza de Paijana, Casi desaparecida en el Mar 



 Hermosas Playas de ensueño: en  Isla de Toas, en la Isla de San Carlos (el boulevard 

de la costa al lado del Castillo), en la Isla de Zapara, las cuales tienen la particularidad 

de ser, en su mayoría aguas del Golfo de Venezuela y se caracterizan no solo por su 

belleza sino especialmente por su pureza, libres de contaminación.  

 Médanos y dunas que caen al Mar y al Lago:  

 Manglares Naturales: que albergan infinidad de especies Marinas, Aves y 

Mamíferos. 

 Bahías de encanto que visitar. 

 Gastronomía Propia para degustar 

 Comunidades insulares que embrujan con su hospitalidad 

 Diversión y Folclore para todos los gustos 

Todo esto constituye el Insular al que quiero entregar una vez más mis servicios y 

ayudar a que de una vez por todas crezca y se desarrolle. 

Todo esto constituye el rubro más importante para nuestro crecimiento y hacia allá 

queremos ir. 

En mis periodos precentes trabajamos por establecer una plataforma de servicios 

básicos especialmente, agua, vialidad, trasporte, salud entre otros, empeño este que 

ocupara nuestra atención; así mismo nos esforzamos en la construcción de viviendas 

dignas para cubrir el déficit existente. 

Vamos a continuar esa línea de Progreso para el Municipio Almirante Padilla. 



 

Pretendemos realizar un gobierno local de amplitud y concertación con todos los 

niveles del Estado a fin de garantizar mayor calidad de vida para todos los Padillenses. 

Estos son nuestros Planes Específicos: 

Somos Hijos del gran Cacique Nigale y con el lucharemos llevar a Padilla a un 

futuro mejor y que sea orgullo del Zulia y de Venezuela, el Municipio Modelo>   

AREAS DETALLE 

Agua Potable  En mis gestiones anteriores como Alcalde recibimos el 

gravísimo problema del suministro y producción de Agua 

Potable ya que carecemos de fuentes naturales del vital 

liquido y se pusieron las bases de las mejoras en la 

aducción El Mojan/ Isla de Toas, así mismo se logró con 

el Gobernador de Turno, la instalación de una Planta de 

Osmosis Inversa en Isla de Toas; hoy me propongo el 

rescate de las Plantas de San Carlos e Isla de Toas y la 

instalación de Plantas de Osmosis de 150000 litros de 

Agua en las Islas Zapara, Maraca y Sabaneta de Montiel 

así como la aducción al Winca Isla de Toas-Isla de San 

Carlos. También la recuperación del Parque de 

Camiones cisterna y la adquisición de nuevas unidades 

para distribución del vital liquido a la población de forma 

gratuita, oportuna y suficiente. También se requiere la 

construcción de una nueva red de distribución de agua 

potable en Isla de Toas y San Carlos. A lo que nos 

comprometemos. Y para que se dé un control y buen 

funcionamiento de los servicios de agua entre otros, 



nuestro compromiso pasa por involucrar a Pode Popular 

Insular en el manejo de los mismos a fin de acabar con el 

Monopolio que existe en la prestación de este servicio sin 

control. 

Tratamiento de Aguas 

Negras 

 Por ser Islas, el tiramiento de aguas residuales se 

convierte en nuestra prioridad ya que no podemos lanzar 

desperdicios y mucho menos aguas residuales a 

nuestras costas ya que generaríamos un alto grado de 

contaminación y por ende contribuiríamos a destruir 

nuestros Planes de crecimiento turístico al permitir que 

nuestras Playas y Balnearios se contaminen, es por eso 

que retomo mi propuesta anterior de construcción Plantas 

de Tratamiento de Aguas servidas por sector a fin de 

convertir las aguas residuales y de desecho en agua de 

riego que permita la reforestación de las aéreas verdes 

en las Islas y en una primera etapa en Isla de Toas. 

VIVIENDA Y HABITAT  Estamos ganados a establecer relaciones de cooperación 

con las instancias del Gobierno Nacional, sobre todo con 

la Gran Misión Vivienda para que, además con Recursos 

Propios y de entes privados podamos solventar el déficit 

de viviendas Productivas que se requiere no solo para 

proveer de vivienda a quienes lo necesitan sino en 

conformar una serie de Unidades de Producción Familiar, 

lo que es lo mismo una red solida de Posadas Familiares 

que permita a nuestros habitantes obtener un beneficio 

digno y lograr constituir una actividad continua y 

sustentable en medio del crecimiento Turístico deseado. 

Pretendemos llegar a 1000 viviendas en nuestro próximo 

periodo y continuar con el programa de mejoras de 



viviendas actuales que por años ayudó a nuestros 

pobladores. Mi empeño se pondrá también la 

construcción de viviendas verticales, edificios de 4 pisos 

y 12 apartamentos en Isla de Toas que satisfaga las 

necesidades sobre todo de los matrimonios jóvenes.  

SALUD  Uno de nuestros compromisos principales se refiere a la 

salud sobre todo, la atención de ancianos, niños y 

mujeres embarazadas, así como la atención de los 

pacientes que ameritan una asistencia especial, por lo 

que propongo las Mejoras y Apoyo a las Instalaciones de 

salud existente. Me propongo la construcción de una 

Maternidad en Isla de Toas de alta tecnología que 

permita a nuestras Mujeres embarazadas recibir un trato 

digno y oportuno: la construcción de un Centro de 

Atención y Terapias Psico Motoras en el Insular, La 

construcción y dotación de un sistema Municipal de 

Imágenes que permita a nuestros habitantes contar con 

servicio de RX, Tomógrafo, Resonancias, etc., rubros que 

no son asequibles para todos. El acondicionamiento de 

las Unidades de trasporte medico asistencial (busetas y 

ambulancias) y la adquisición de unidades nuevas que 

solo sean utilizadas para tal fin con eficiencia y garantía 

para todos.  Pretendo adquirir con el apoyo de instancias 

nacionales y de la empresa privada una unida flotante 

tipo gabarra de Diálisis y Farmacia que pueda llevarse a 

las diferentes Islas para prestar el servicio que se 

requiere a diario y atender con dignidad a quienes sufren 

daños renales. También pretendemos instalar una unidad 

de servicios oncológicos y contribuir con los pacientes de 



Cáncer en darles mayor calidad de vida en justicia. Por 

otra parte pretendo fortalecer los Módulos de servicios 

médicos existentes en las Pequeñas Islas. 

VIALIDAD  En mi gestión anterior, se comenzó la construcción de la 

Vialidad del Insular, misma que construimos con cemento 

y piedra picada debido a que los niveles freáticos de las 

Islas son muy altos y el asfalto se hace inservible como 

elemento de consolidación vial. En esa primera gestión 

logramos adelantar un 40% de la Vialidad total de Isla de 

Toas. Es por ello que me propongo retomar la 

construcción de la Vialidad del Municipio Almirante 

Padilla para consolidar en toda la zona insular un sistema 

de vías públicas que sean contribuyan con el desarrollo 

de los habitantes y nos permita presentar una cara 

hermoseada de nuestras comunidades. También me 

propongo, con la ayuda del Gobierno Nacional y en 

estrecha unión y concertación de competencias, la 

construcción del Tramo Caño Paijana – Isla de San 

Carlos, poco mas de 20 kilómetros que permitirá desde 

tierra firme unir tierra firme (desde Calmare chico) con 

Isla de San Carlos, uno de nuestros principales destinos 

turísticos y poder además proveer de bienes y servicios 

al Soberano del Insular. 

TRANSPORTE  

TERRESTRE 

 En mi primera gestión logré dotar al Municipio Almirante 

Padilla de herramientas importantes para el servicio 

público que lograron impactar y siguen impactando la 

endeble economía de una parte de las familias del 

Insular, me refiero a la pequeña flota (40) de vehículos 

tipo Mini Van con lo que consolidamos la “Ruta Turística” 



logrando así eliminar la Chatarra de vehículos que 

conformaban el servicio de transporte público terrestre. 

40 vehículos se adquirieron y se asignaron a los 

Choferes tradicionales de Isla de Toas, así como 2 

Camiones tipo chirrinchera para el trasporte de Isla de 

San Carlos, recurso que constituyo una inversión social 

no retornable pero que permitió la creación de nuevas 

unidades de producción que hasta hoy se mantienen, 

muchas de ellas en mal estado y deterioro. Es por ello 

que me propongo el rescate y re potenciación de las 

unidades que se encuentran deterioradas mediante micro 

créditos a los transportistas así como la adquisición de 

una nueva flota de vehículos para fortalecer el transporte 

en Islas como Toas, San Carlos y Zapara.  

TRANSPORTE 

LACUSTRE 

 También en mi Gestión Pasada se adquirieron 4 Lanchas 

de aluminio de 40 Pasajeros, totalmente equipadas, las 

cuales por falta de gerencia adecuada y de voluntad 

política, se han deteriorado gravemente presentando una 

situación deplorable que afecta en gran medida a la 

población y al desarrollo turístico adecuado.es por ello 

que en mi nueva gestión me propongo la Construcción de 

un varadero Municipal adecuado y equipado con 

tecnología de punta a fin de realizar el mantenimiento 

continuo de las unidades y el recate de las mismas 

permitiendo la durabilidad e el tiempo y la eficiencia del 

servicio vital para todos. También me propongo la 

adquisición de dos nuevas  lanchas de 40 pasajeros para 

el fortalecimiento del servicio municipal de transporte 

lacustre, actualmente en pésimo funcionamiento. Otra de 



las mis propuestas tiene que ver con la adquirían de dos 

Mini Dragas tipo oruga – anfibio que nos permita realizar 

un mantenimiento adecuado a nuestro canal de 

navegación el cual, debido a la sedimentación continua, 

viene causando daño en nuestras embarcaciones que 

encallan en el mismo al maniobrar a diario, 

especialmente el Ferri. Tumben me propongo iniciar con 

urgencia los trabajos de adecuación de los Muelles y 

atracaderos del Insular y especialmente, gestionar con el 

Gobierno Bolivariano de Mara la posibilidad de trabajar 

unidos en una inversión conjunta para re potenciar el 

Muelle de El Mojan, puerta de entrada y salida para 

nosotros los habitantes de Almirante Padilla. 

EDUCACION La educación una de mis prioridades toda vez que la 

docencia es mi vocación de vida. En mi gestión pasada 

logramos apoyar suficientemente la educación con 

programas de recuperación de escuelas y liceos, becas para 

los estudiantes, adjudicación de equipos informáticos para 

los mismos, la ruta estudiantil, entre otros; me propongo 

retomar el Programa de ayuda directa a los estudiantes, 

sobre todo a los de escasos recursos a fin de bajar el alto 

índice de deserción escolar debido a la carencia extrema 

que existe en nuestros pobladores. Me propongo el recate 

de las unidades existentes de trasporte estudiantil así como 

sanear la utilización de las mismas evitando que sean 



utilizadas para actividades que no son el servicio a los 

estudiantes de Almirante Padilla. Nuestros estudiantes son el 

activo más importante del Municipio. El esfuerzo que sus 

Padre y Representantes realizan para educarlos y formarlos 

para que sean buenos profesionales y se aseguren una vida 

prospera no queda oculto a la Mirada del Gobierno 

Municipal. 

Cada día nuestro muchachos y muchachas se trasladan 

a la Capital Zuliana para estudiar en las diferentes 

Universidades y/o Institutos técnicos superiores utilizando la 

ruta estudiantil pero muchas veces tienen que dejar de asistir 

o en el peor de los casos dejar sus estudios debido a que los 

horarios que les asignan son en la noche y no alcanzan a 

venirse en la ruta estudiantil y han tenido que quedarse 

varados en Maracaibo o en el muelle de El Mojan expuestos 

a diferentes peligros producto de la inseguridad reinante,  es 

por ello que, en mi Gobierno, me propongo la 

Construcción de una Residencia Estudiantil Insular en 

Maracaibo con una capacidad de albergue de unos 100 

estudiantes donde puedan con comodidad descansar y que 

sea gerenciada por una Pareja de Padres(Chaperones) de 

Almirante Padilla escogidos de común acuerdo de entre los 



representantes de los alumnos para lograr el cuidado y 

crecimiento adecuado de quienes son nuestro mayor tesoro. 

La idea es que cuenten con un lugar seguro donde pernoctar 

y no se vean en la necesidad de desertar de sus carreras por 

no tener un lugar donde hospedarse fuera de las Islas, 

acabando así con su sueño de futuro y, así mismo, 

garantizar a los Padres y Representantes que sus hijos e 

Hijas están asistidos por un Gobierno Municipal responsable 

y eficaz. 

Otra propuesta tiene que ver con la construcción de 

una Aldea Universitaria en el Municipio Almirante Padilla 

donde se brinde la oportunidad a todos por igual de recibir 

formación profesional Universitaria; todos tenemos derecho 

a la educación. 

DEPORTE Y 

ESPARCIMIENTO 

Una de las metas de interés de mi próxima gestión es lo que 

se refiere al apoyo a la actividad deportiva dentro y fuera del 

Municipio. En mi pasada gestión logre implementar un apoyo 

certero a deportistas del Insular mediante inversiones en 

espacios deportivos (canchas y plazas) así como la ayuda 

directa a quienes nos representaron en diferentes eventos 

dentro y fuera del Insular, por lo que me propongo reactivar 

dichos programas así como la adquisición de dos unidades 



que sean dedicadas únicamente a las actividades deportivas 

en las que nuestras selecciones nos representen. 

CULTURA Somos un Pueblo con un inmenso potencial artístico y 

cultura y cuna de grandes hombres y mujeres que nos han 

representado dignamente y han enaltecido nuestro gentilicio, 

tal es el caso de “Don Victor Alvarado”, el cantor de Isla de 

Toas que con su musa y potente voz aun hoy se mantiene 

en los medios audiovisuales y sus melodías mantienen 

despiertos los sentimientos de muchos dentro y fuera de Isla 

de Toas, es por ello que me propongo el rescate de nuestras 

tradiciones y folclore mediante el apoyo directo Artistas, 

Músicos y Cultores Padillenses organizando eventos y 

respaldando propuestas que permitan el crecimiento del 

sector cultural mostrando a todos su grandeza. 

APOYO AL PODER 

POPULAR 

Nuestra gestión pasada se caracterizó por el apoyo sin 

límites al Poder Popular en esta nueva gestión  me propongo 

entablar relaciones de apoyo al Soberano para garantizar su 

protagonismo en el crecimiento común y hacerlos participes 

y sujetos de su propio desarrollo y que contribuyan además 

con sus ideas para lograr un Gobierno del Pueblo y para el 

Pueblo, es por eso que me propongo establecer mesas de 

trabajo con los diferentes representantes de la sociedad 



organizada para lograr ensamblar estrategias y voluntad 

política de hagan grande este Municipio desde las Bases. 

TURISMO Todos coincidimos que esta es nuestra gran fortaleza y para 

su desarrollo apostamos. En mi gestión pasada iniciamos el 

Gran Proyecto de Desarrollo Turístico que pasaba por la 

consolidación de una red de servicios básicos para sustentar 

no solo las necesidades de nuestro pueblo sino, las 

exigencias de los más de 10.000 turistas que vienen a 

nuestras Islas a disfrutar y descansar. Es por ello que en mi 

gestión continuaré trabajando por establecer los servicios 

básicos necesarios e iniciar de frente la construcción de 

sendos parques acuático – mecánicos con atracciones sin 

precedentes en la historia del Municipio Almirante Padilla, 

me refiero a los Parque Cacique Nigale (en  Isla de Toas) y 

San Carlos (en Isla de San Carlos); dichos parque contaran 

con toboganes de agua, piscinas artificiales y atracciones 

diversas que serán gerenciados por el Poder Popular y la 

Alcaldía convirtiéndose en unidades de producción ya que es 

un proyecto altamente Endógeno, Sustentable y Sostenido 

con lo que lograremos crear fuentes de empleo 

importantísimo para buena parte de la población insular. Me 

propongo establecer y apoyar la creación de actividades 



turísticas en los diferentes lugares turísticos a fin de 

garantizar a los visitantes el total disfrute en nuestras Islas. 

Me propongo la construcción de Posadas y Hospedajes 

mediante el concierto de los Diferentes Niveles de Gobierno 

y el Sector Privado con lo que generaremos empleos 

directos para muchos. Me propongo retomar el 

fortalecimiento del proyecto de la red de hospedería familiar 

mediante implementación de las viviendas productivas que 

permita a nuestros habitantes crear sus propias unidades de 

producción desde sus hogares mediante el alquiler de una 

habitación con servicios adecuados a los turistas que nos 

visiten. Queremos apoyar a nuestros transportistas lacustres 

con un programa de micro créditos a fin de que mejoren sus 

unidades de trasporte (rapiditas) y contribuyan con colorido 

con el crecimiento de la actividad turística de la zona. 

PROPIEDAD SOCIAL Por décadas este Municipio se ha caracterizado por la pesca 

artesanal y la explotación de piedra caliza y de construcción, 

aéreas que son presentadas con fortalezas de nuestro 

desarrollo, me propongo hacer realidad estas fortalezas para 

nosotros. Me propongo la construcción y equipamiento de 

una empresa de propiedad social de Cultivo de Alevines y 

procesamiento y distribución de especies marinas a gran 



escala, es decir la Construcción de un gran Centro de 

Cultivo, Procesamiento y Distribución de Peces con piscinas 

flotantes con micro malla para el cultivo de peces ubicado en 

la bahía de Uraba en la zona Insular detrás de Isla de 

Maraca. Este proyecto será gerenciado en sus tres fases 

(cultivo, procesamiento y distribución) por los Pescadores del 

Insular y sus familias quienes no tendrán que salir al lago y/o 

al mar a pasar horas y retornar sin producto alguno a sus 

hogares. Esta propuesta pasa por la realización de un censo 

de la población de pescadores de Padilla y sin duda alguna 

creará bienestar para todos. La gerencia de esta empresa 

estará en manos de los Pescadores y de la Alcaldía del 

Municipio a fin de garantizar la estrategia correcta en el 

manejo de los recursos. También me propongo el rescate de 

las actuales concesiones de Piedra Caliza y Picada y crear 

una Empresa de Propiedad Social que se dedique a la 

explotación del rubro y que sea realmente un beneficio para 

el Pueblo humilde de Almirante Padilla, logrando establecer 

fuentes de trabajo y rutas de distribución, sobre todo de la 

piedra de construcción explotada por otros durante años que 

solo han dejado a mi pueblo huecos y contaminación. 

MEDIO AMBIENTE Me propongo establecer estrategias reales para el 



Saneamiento ambiental de las Islas y contribuir con la no 

contaminación de nuestros espacios vitales. Es por ello que 

estableceré las estrategias necesarias para la creación de un 

vertedero municipal adecuado donde, además se 

implementen procedimientos de selección y reciclaje de 

desechos así como la disposición y/o incineración de 

desechos que lo requieran. En esta actividad se involucrará 

también al Poder Popular a fin de crear empresa que 

permitan desarrollar actividades económicas mediante el 

reciclaje de materiales reutilizables; sin duda una nueva 

fuente de  ingresos y al mismo tiempo una toma de 

conciencia para el Pueblo sobre la necesidad de preservar el 

medio ambiente. 

 

Todo esto es producto de escuchar a nuestra gente quienes han sido los 

verdaderos artífices de presentar mi Propuesta como Candidato a la Alcaldía del 

Municipio Almirante Padilla. Con ellos es mi compromiso; mas allá de las pretensiones 

partidistas me lanzo a la contienda por mi Pueblo necesitado y cansado de promesas 

sin cumplir. Por este Pueblo y para que tenga un futuro mejor es que presento este, mi 

Programa de Gobierno. 

Lic. Helí Espina Vílchez 

Candidato a la Alcaldía Almirante Padilla 


